
  

 

 

 

 

 

 

 

（おもて面からの続き）「審議には児童相談所等の関係者

は出席しない」と答弁。もちろん、事実関係の調査に必要

な場合に、審議を希望したこどもが特定できない形で関係

者にヒアリングを行うケースは別です。 

こどもの権利擁護推進事業予算の大半の1864万円は、

「意見表明等支援事業」で、児童相談所等から独立した意

見表明等支援員（こどもの福祉に関し知識・経験を有する

者）が一時保護所や児童養護施設等で生活するこどもの悩

みや不満等の意見・意向を把握し、児童相談所等へ伝達・

連絡調整等を行う予定。 

 非常に重要な予算ですが、最も大事なことは、児童相談

所が一時保護の延長等の際に委託している弁護士等が同

支援員になってしまったら中立とは言えないことや、この

取り組みが４月から始まることと、こどもの秘密は守られ

ることがこどもに周知されることです。     

そこでこれらの懸念はないか担当課に質しました。 

【児童家庭課】一時保護所等にいるこどもには、 

・意見表明等支援員が意見や意向を（定期的に）聞きに来

ること、 

・社会福祉審議会に意見の申立てが可能となること、 

・こどもから聴いた秘密は守られること、などを記載した

リーフレットを作成して、周知を図る。 

また、意見表明等支援員の派遣を委託する事業者の公募

に際しては、同支援員が児童相談所等の措置等に関与して

いないことを要件とする予定。 

【秋葉の要望】児童相談所に一時保護中のこどもには４月

になり次第、新しい制度の概要を記したリーフレットを配

布して説明すると聞いたが、児童養護施設には本格的には

夏休みに入ってからになるかもしれないと聞いたので、児

童養護施設のこどもにも４月以降できるだけ早く周知・説

明すべきと要望しました。 

県の一時保護の平均日数がまた増大 

【秋葉】2022年度の県全体（千葉市を除く）及び県の各児

童相談所での一時保護の１人あたり平均日数は。 

【児童家庭課】県の児相全体の一時保護平均日数は７８.

４日。児相別では以下の表の下段の通り(上段は2021年度) 

県平均 
中

央 
市川 柏 銚子 

東 

上総 

君 

津 

75.5 88.5 68.2 55.8 96 92.7 92.9 

78.4 91.9 59.5 69.2 68.7 121.4 84.4 

【秋葉】八千代市が含まれている中央は、2019年度から

2020年度にかけて大幅に定員を増やしたのに、2019年度

の 48日から約 92日へと倍近くになってしまった。 

１．こどもの権利擁護推進関連の続き 

２－２．大和田の雨水排水対策も１月に 

２－２．大和田の雨水排水対策も１月に 

 

７時頃、勝田台北の栄町公園の

給水所の様子を現場確認し、直

ちに県の水政課と企業局に対

し、八千代市から給水応援依頼

があった場合は速やかに対応す

るよう強く要望しました。 

← 左の写真は栄町公園臨時給

水所現場確認時の秋葉 

２－２．大和田の雨水排水対策も１月に 

２－１．八千代台西の都市計画道路の 

一部区間の歩道整備まであとわずか 

 

 

 X（旧 Twitter） 秋葉就一の２０２４年３月の質疑等の一部 FB  

県全体でも、定員を１.５倍にしたのに、定員増後の３年

目の2022年度には定員増前より約２割長い約78日になって

しまった。児童福祉法33条で「２ヶ月まで」とされている

一時保護の平均が78日では問題。子どもの教育を受ける権

利などが侵害される。2021年度が全国平均の32.7日の２倍

を超えて全国ワースト１位だったため、短縮に向けて様々

な提言を行ってきたが、残念ながら2022年度もワースト脱

出は困難と思われる。児相職員のコミュニケーションスキ

ルの向上で、真の虐待と、虐待でない現象を見極める能力

を向上させなければ平均日数の短縮は図れないだろう。 

  以下の表は、2021年度の一時保護の平均日数の都道府県

別のワースト５団体と全国平均です。 

2021 

年度 
千葉 山形 東京 埼玉 秋田 

全国

平均 

平均 

日数 
75.5 54.7 45.0 43.4 41.4 32.7 

 

 

 

  以下は、３月８日の常任委員会質疑から。 

２－１．県道船橋印西線の八千代西高校入口の右折レー

ン整備に向けて：右折レーン整備の前提条件となる工事の

１つとして、北千葉広域水道企業団が現在、工事中なので、

その進捗を質しました。県水政課によると、県の石神川改

修事業の支障となる送水管の切り回し工事を同企業団が実

施中。本年８月完了予定。この完了後に、県が橋りょう工

事を実施予定で、さらにその工事後に同企業団が送水管を

元に戻す工事を予定。秋葉からは、これらの工事が全て終

わらないと市道を元に戻して県道に右折レーンを整備する

工事ができないので、引き続きの進捗を要望しました。 

２－２．東葉高速鉄道に関して４点要望しました 

★通学定期券の値下げ 

★回数券の存続 

★東葉東京メトロパスの２４時間券への変更 

★春休みからＧＷにかけての格安１日乗車券の販売 

 

2023年9月1日に千葉経済大学で「関東大震災から100年」見学 

事務員（時給1026円～）・ボランティア・ 

インターン・地方議員志望者 募集中 

２．総合企画企業常任委員会質疑から 


